

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo primer parcial

Antropología médica I

Primero "A"

El siguiente ensayo aborda la importancia que tiene la antropología médica en la formación como médico. Como estudiante en la materia de antropología médica, me es importante analizar qué relación podemos encontrar entre la antropología médica y mi proceso en el estudio de la medicina, y como es que esta influye para obtener una preparación más completa.

La antropología médica es la ciencia que estudia a los seres humanos y las características físicas, biológicas y culturales. La antropología estudia a los seres humanos, las sociedades actuales y pasadas, las culturas y las diversas formas de organización e interacción social que han producido. Conocer y analizar todas las manifestaciones de la diversidad étnica, la continuidad sociocultural, los procesos de cambio, las formas de organización social, el cambio humano en general. Se podría definir la relación que hay entre ser humano, salud y enfermedad, básicamente es la compresión de este proceso en los contextos culturales y sociales

"La Antropología hace su aparición como una exigencia social entre las décadas del 30 y 40 del siglo XX, substancialmente. Primero, como una investigación sociocultural bajo la influencia de John Rowe y Bernard Mishkin y luego, como una enseñanza académica y de formación profesional, por el impulso decisivo de Luis E."

Los médicos y los antropólogos los enfoques biológicos y genéticos con datos culturales y sociales para estudiar enfermedades porque es fundamental e importante para la medicina va que el paciente no se ve como un objeto de estudio, sino que es comprendido, respetado como nos merecemos todos los seres humanos, actualmente, la antropología médica está tratando de mantener su interés cultural en cuestiones de conocimiento, significado y política en la disciplina más amplia de la antropología sin convertirse simplemente en una disciplina aplicada. La antropología fue quizás la primera ciencia social en otorgarle un estatus epistemológico a la vivencia descubierta a través de la experiencia, de manera que permitió entender cómo la gente de otros lugares y tiempos en los que vivían, y lo diferentes o similares eran en relación con nosotros. Estos conocimientos nos han enseñado a vivir, manteniendo relaciones de convivencia con los otros y con nosotros mismos, a partir de la comprensión e identificación y de la necesidad humana de auto-interpretación. La antropología médica comienza a asumir un rol aplicado y logra hacer un perfil como una disciplina teórica como práctica, con abundantes usos para y por la salud pública. Se pretende argumentar y debatir las razones que justifican la pertinencia y aplicabilidad de la antropología médica a la salud pública. Se presenta una fundamentación analítico y crítica sobre la aplicación de ella.

El médico debe brindar una atención médica integral, preventiva sistemática y personalizada con un enfoque psicosocial con la aplicación del método clínico epidemiológico con fundamentos científicos. La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina mediante la

búsqueda del origen social de las enfermedades y de qué manera a la sociedad, la cultura, la política así como el ambiente afectan la salud. La interdisciplinariedad puede ser aplicada a la formación profesional del médico general para que los estudiantes logren revelar y comprender las leyes biológicas y sociales que intervienen en el ser humano así como el sistema de relaciones que se establecen él y sus contradicciones.

La prevención y la promoción son procesos esencialmente socioculturales que requieren de una formación buena en el que contribuya un médico. La prevención de enfermedades se refiere a las acciones específicas que se realizan para evitar la aparición de alteraciones en la salud o complicaciones de estas. En la prevención se pueden identificar tres niveles primordiales para la prevención primario secundario y terciario.

Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta considera que la medicina sino una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad y concibe la antropología como el conocimiento científico y metafísico del hombre.

Bibliografía

Universitat Rovira I Virgili. Breve introducción a la Antropología médica (2017). Medical Anthropology Research Center.

Querts Méndez, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., Caballero Herrera, M. Y., & Orozco Hechavarría, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN,17(10),7020-7029. https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013.

Resumen, N. R. O., Medicina, A. M., Pedro, P., & Entralgo, L. (s/f). La antropologia médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría The medical anthropology of Pedro Lain Entralgo: history and theory. Dendramedica.es. Recuperado el 12 de septiembre de 2022, de http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/

La antropologia medica de Pedro Lain Entralgo. Historia y teoria.pdf